
Protokoll der Schulpflegschaftssitzung vom 15.04.2021 
 
Teilnehmer: 
Schulleiter Prof. Dr. Jörg Trelenberg 
Lehrervertreter der Fachschaften Französisch und Latein, 2 SV-Schüler (als Gäste) 
Mitglieder der Schulpflegschaft (siehe Anwesenheitsliste) 
Sitzungsvorsitz: Dr. Detlef Hauck (Schulpflegschaftsvorsitzender) 
Protokollführung: Sandra Fischer (Stellvertreterin, Klasse 5b) 
Dauer: 19.00 - 21.10 Uhr (Zoom) 
 
Tagesordnung: 
1. Begrüßung 
2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
3. Sprachenfolge in den Sekundarstufen I und II 
4. Schulsituation in der Pandemie 
5. Neuanmeldungen für die Stufe 5 
6. Kurswahlen in der Oberstufe 
7. Mitteilungen 
8. Sonstiges 
 
TOP 1 Begrüßung 

Der Schulleiter begrüßt die anwesenden Schulpflegschaftsmitglieder.  

Als Protokollführerin wird Sandra Fischer bestimmt. 

 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

Das Protokoll der letzten Schulpflegschaftssitzung vom 21.09.2020 wird einstimmig 

angenommen. Die Veröffentlichung ist unter www.woeste.org. - Elternvertretung ein-

zusehen. Die Einladung zur heutigen Schulpflegschaftssitzung wurde am 08.04.2021 

versandt. 

 

TOP 3 Sprachenfolge Sek.I/II (Modelle siehe Präsentation) 

Die Entscheidung der Schulkonferenz über eine Änderung der Sprachenfolge in den 

Sekundarstufen I und II wird auf Mai verschoben. Nach der letzten Schulpflegschafts-

sitzung ergab sich ein erhöhter Beratungsbedarf, sodass in der heutigen Sitzung ein 

erneutes Votum der Schulpflegschaft ermöglicht werden soll. Es folgen Referate 

seitens der Fachschaften Französisch und Latein.  

Frau Dieck verweist auf die internationale Bedeutung von Französischkenntnissen im 

Bereich der Wirtschaft und der Arbeitswelt. Sie hält das Modell 2 für wenig zeitgemäß 

und auf das Woeste-Gymnasium nicht gut anwendbar. Herr Wirtz erhofft sich ins-

gesamt eine Stärkung des Faches Latein in der Oberstufe und verweist auf die 

Chance eines umfangreicheren Sprachenerwerbs durch das Modell 1. Des weiteren 

möchte man eine Konkurrenz zwischen den Sprachen möglichst vermeiden. 



Seitens der Schülerschaft wird die Möglichkeit einer echten Sprachenwahl priorisiert 

(Modell 1: 11 Stimmen vs. Modell 2: 27 Stimmen). 

Es folgt eine kontroverse Diskussion zu Aspekten der Kursverteilung, Lerntypen, 

Blockung, des Sprachenerwerbs etc. als Grundlage für ein erneutes Stimmungsbild 

der Elternvertreter per Zoom-Abfrage (Frage: Soll es eine Wahl zwischen den 

Fächern Französisch und Latein entsprechend dem Modell 2 geben?) 

JA: 38% 

NEIN: 59% 

ENTHALTUNG: 3% 

 

TOP 4 Schulsituation in der Pandemie (siehe Folie) 

Die Aussetzung des Präsenzunterrichts hat zu unterschiedlichen Lerndefiziten 

geführt, die von Seiten der Pädagogen sehr differenziert betrachtet werden. Als 

mögliche Maßnhamen, diesen zu begegnen, nennt die Schulleitung u.a. freiwillige 

Wiederholungen, Mentorenproramme und Tutorien. 

Auf Basis von Elternbefragungen spricht Dr. Hauck verschiedene Aspekte an, die es 

außerdem zu berücksichtigen gilt: 

1) Die Benotung hängt im Distanzunterricht stärker von der sonstigen Mitarbeit 

ab. Dazu wünschen sich viele Eltern mehr Rückmeldungen seitens der Lehrer 

über abgegebene Hausarbeiten. Prof. Dr. Trelenberg verweist diesbezüglich 

auf die hohe Arbeitsbelastung des Kollegiums, nimmt diese Information aber 

mit in weitere Besprechungen. Darüber hinaus erhalten die Schüler aktuell 

ihren Quartalsreport als Basis für den bevorstehenden Elternsprechtag. 

2) Wichtig ist es, die Schüler, die nicht freiwillig wiederholen, im Blick zu be-

halten. Dazu nennt der Schulleiter das Tutorienprogramm als ein mögliches 

Förderangebot. 

3) Dr. Hauck fragt nach dem Umgang mit möglichen Schnelltestverweigerern, 

deren Zahl sich am Friedrich-Leopold-Woeste-Gymnasium aber in Grenzen 

hält.  

4) Es sollen Veranstaltungen zum sozialen Miteinander und der Stärkung von 

Klassengemeinschaften entwickelt werden, um den entstandenen Defiziten 

während der Pandemie zukünftig entegenwirken zu können. 

 

TOP 5 Anmeldezahlen 

70 neue Fünftklässler = 3 Klassen à 23/24 SuS 



 

TOP 6 Kurswahlen in der Oberstufe (siehe Folie) 

Herr Prof. Dr. Trelenberg gibt die Kurswahlen bekannt und freut sich über die 

erstmalige Einrichtung eines Sport - Leistungskurses mit insgesamt 20 SuS. 

 

TOP 7 Mitteilungen  

1) Informatik als neues Schulfach in den Stufen 5 und 6 ab Sj. 21/22 

2) Baumaßnahmen 

3) Zertifikatsübergabe zur "UNESCO-Schule" und "Schule ohne Rassismus" –

Termine stehen noch aus! 

4) Elternsprechtag am 23.04.21(telefonisch) 

 

TOP 8 Sonstiges 

Auf Anfrage eines Elternteils, ob Umfragen unter den Eltern von Seiten der Schule 

unerwünscht seien und diese "mundtot" gemacht werden sollen, erläutern Herr Prof. 

Dr. Trelenberg und Herr Dr. Hauck eine aktuelle "Missstimmung" zwischen einigen 

Eltern, Schülern und Lehrern, die durch eine schlecht ausgefallene Kursarbeit in 

einem Mathe-Grundkurs ausgelöst worden war. Durch eine vernünftige Kommuni-

kation zwischen den Beteiligten sei diese beigelegt worden. Ein konstruktiver 

Austausch ist weiterhin gerne erwünscht. 

 

 

 

 


